
GROUPEMENT COLOMBOPHILE DE L AISNE
1chemin du pont de la planche
02200 BARENTON BUGNY                                                          BARENTON le 9/12/2023

Compte rendu de l assemblée générale du samedi 9 décembre 2023 à naturagora

ORDRE DU JOUR

• Appel des sociétés
• Lecture et approbation du compte rendu de la dernière assemblée 
• Rapport moral
• Bilan financier et approbation du résultat financier 2023
• Rapport des différentes sections
• Modification du nom: Groupement colombophile de l’Aisne, au lieu de Sous groupement 

colombophile de l’Aisne
• Modification de l’ adresse du siège social : 1 chemin du pont de la planche à 

BARENTON , au lieu de Vervins
• Modification et approbation du nouveau bureau
• Approbation du règlement intérieur et de la modification des statuts
• Questions diverses

L’assemblée commence à 9 heures , puis à l’appel des sociétés et malgré quelques retards, 
l’ensemble des sociétés sont présentes.
63 licenciés sont présents et ont signés la feuille de présence.
De son côté, hormis Jean Jacques Dimanche excusé, tous les membres du bureau sont présents.

Comme de coutume, nous commençons par la lecture du compte rendu de la dernière assemblée.
Celui-ci est approuvé à l unanimité.

 RAPPORT MORAL
 
Ludovic revient sur l année 2023 en abordant plusieurs thèmes.
En termes de jeu, nous avons dû composer avec une météo capricieuse qui imposa à notre 
commission sportive réactivité et innovation dans ses choix . Choix qui s avéreront au final positif
pour le bien-être des pigeons et de nos colonies.
Ludovic évoque également le contexte général de plus en plus contraignant financièrement  pour 
nos colonies mais aussi dans nos vies quotidiennes .
Aussi, il nous rappelle qu’en 2023, le bureau a choisi de jouer à prix coûtant pour maintenir des 
prix raisonnables.
Il revient ensuite sur notre projet paniers plastiques.
Il précise que ce projet global de modernisation incontournable de nos transports et de notre 
organisation nous permettra dès 2024 de maîtriser au mieux le prix du jeu.
Aussi, Ludovic nous confirme l’achat de 900 paniers plastiques, deux semis à lâcher automatique 
ainsi que la création d un groupe de travail mené par Didier Crapart et Catherine Magnier qui aura
la lourde tâche de réfléchir et repenser nos transports autour de ces nouveaux outils afin d 
optimiser nos investissements.
Parmi les nouveaux outils, Ludovic revient sur l’excellent reportage publié dans le bulletin 
national sur le traçage des pigeons équipés de bagues gps sur des concours. Ce reportage, 



grandement fondé sur le travail du groupement de l Aisne et de notre section scientifique dirigée 
par Jean-Jacques, positionne notre groupement au top de l’innovation en sport colombophile et 
nous offre une vitrine très large aux yeux du monde colombophile.
De nouveau , Ludovic nous rappelle l’ impérative exigence du bien-être animal puis sollicite 
chacun à la responsabilité et à la clairvoyance sur ce sujet dans nos échanges sur les réseaux 
sociaux.
Enfin, un retour très positif sur le championnat de France organisé  cette année à NATURAGORA
conclu le rapport moral.

BILAN FINANCIER

David nous présente le résultat financier 2023 . Le résultat est équilibré ce qui correspond 
parfaitement à la philosophie du bureau retenu pour 2023 , jouer prix coûtant .
Le bilan général du groupement est positif et  nous permet d envisager l avenir sereinement .
 
Le bilan financier 2023 est approuvé a l unanimité.

SECTION CONTROLE
 
Patrick nous indique qu’en 2023, l’ensemble des sociétés ont été contrôlées sans le moindre 
problème signalé .
Ludovic intervient afin de préciser les  responsabilités et les conséquences d une tricherie.
Il rappelle que la responsabilité du président de société est engagée autant que l’amateur fautif et 
invite les sociétés au respect strict des procédures d’enlogement et de dépouillement comme 
défini dans le règlement.

SECTION COMMUNICATION ET NATURAGORA 

Olivier en charge de notre communication, nous présente les évolutions apportées sur notre site 
internet afin de le rendre plus moderne et plus attrayant . Il explique la somme de travail 
considérable engendrer par cette tache et la gestion du blog . Il formule une demande d aide à qui 
est intéressé.
Olivier enfile ensuite son autre casquette de responsable de NATURAGORA pour évoquer la 
saison 2023 qui fut une réussite aussi bien pour le programme traditionnel que pour le 
championnat de France.
Puis il remercie et félicite tous les bénévoles qui œuvrent au quotidien pour faire vivre avec de 
plus en plus de succès et de résultats sportifs le projet NATURAGORA . 
Olivier précise a l‘assemblée que NATURAGORA vit avec un budget indépendant du groupement
de l’Aisne et participe en 2023 aux dotations du groupement .
Enfin, il précise que NATURAGORA financera seul l’achat des paniers plastiques ainsi qu’un 
petit camion nécessaire à son fonctionnement.

SECTION SPORTIVE

Richard aux manettes de la commission sportive revient sur la saison 2023 et sa météo 
compliquée.
Il explique que ce contexte nous a poussé a nous adapter et bousculer nos habitudes en changeant 
les dates et les lieux de lâcher . Au final ces décisions globalement positives pour l’intérêt de nos 
pigeons et de nos effectifs seront des principes conservés à l’avenir .
Pour 2024, Richard explique à l’assemblée dans le souci prioritaire et constant de satisfaire tous 
les colombophiles comment il a imaginé la construction de la ligne de vol 2024.



Toutes les sociétés ont donc été sollicitées pour envoyer leurs souhaits de ligne de vol. Ces lignes 
de vol ont été superposées afin de définir la ligne de vol idéale .
Cette ligne de vol présentée à l’ensemble des présidents lors du conseil d administration du 18 
novembre 2023 a été accueillie avec satisfaction et a obtenue une adhésion unanime.
Plus de concours de vitesse, des concours hors championnat en fin de saison, des groupes de 
lâcher qui correspondent aux souhaits des présidents de sociétés, des entraînements sur Auxerre en
semaine, un classement commun plus deux classements est /ouest sur les demi-fond afin de 
préserver les chances du plus grand nombre pour le championnat, autant de nouveauté pour 2024 
afin de satisfaire tous les joueurs.
Pour les concours de fond Richard explique la mise en place de trois concours nationaux et la 
première édition du concours de VINAROS au départ d’Espagne .
Richard indique que cette ligne de vol 2024 complète additionnée des dates des concours 
internationnaux est disponible sur le site internet du département .

La ligne de vol est approuvée à l’unanimité.

Enfin, richard remercie l’ensemble des colombophiles pour leur confiance.

MODIFICATION DU NOM: GROUPEMENT COLOMBOPHILE DE L AISNE AU LIEU DE 
SOUS GROUPEMENT COLOMBOPHILE DE L AISNE

La modification est approuvée à l’unanimité

MODIFICATION DE L ADRESSE DU SIEGE SOCIAL     : 1 CHEMIN DU PONT DE LA   
PLANCHE A BARENTON BUGNY AU LIEU DE VERVINS

La modification est approuvée à l’ unanimité

MODIFICATION DU BUREAU 

Président  CLIQUOT Ludovic  
1er vice président    VANACKER Eric   
2em vice président GUEGAIN Christophe
secrétaire  DURTHALER Frédéric 
trésorier  LEFEVRE David  
trésorier adjoint 1  CRAPART Didier  
trésorier adjoint 2 MAGNIER Catherine 
section protection  RICHARD Damien 
section sportive  ROGE Richard 
section sportive GUYARD Laurent  
section contrôle BEAURAIN Patrick  
section transport  BAUCHET Fabien  
section communication  BERTAUX  Olivier 
section instruction  ROPPE Matteo 
section scientifique  DIMANCHE Jean Jacques 
commissaire aux comptes   ROPPE Stéphane

La modification du nouveau bureau est approuvé a l unanimité



APPROBATION DU REGLEMENT INTERIEUR ET DE LA MODIFICATION DES STATUTS 
Olivier présente un énorme travail de remise à jour des statuts et la création d’un règlement 
intérieur, base juridique indispensable au bon fonctionnement de notre passion en apportant 
transparence et réponses à toutes les situations.
Cette réalisation s’est construite en concertation ouverte avec les colombophiles. Elle s’inscrit de 
manière indispensable dans notre projet global de réactualisation et de mise en conformité du 
sport colombophile dans l’Aisne.
Bien entendu, en fonction des actualités, ces dispositifs sont voués a évolution.

Le règlement intérieur est approuvé à l’unanimité.
La modification des statuts est approuvé a l’unanimité.

QUESTIONS DIVERSES
Des précisions sont demandées sur différents sujets . 
Les responsables des différentes sections concernées , épaulés par Ludovic, apportent 
collégialement les réponses satisfaisant l’ensemble des interrogations.
A une question concernant  la cotisation de 15 euros pour les licences d’éleveur , il est validé a l 
unanimité de la supprimer .

EN CONCLUSION
Ludovic revient sur l objectif prioritaire du bureau, pérenniser le sport colombophile dans l Aisne 
malgré un contexte économique et général qui se durcit au fil du temps .
Il insiste sur le fait qu’en 2024, nos efforts d investissements nous permettront d’optimiser notre 
organisation afin de jouer au meilleur prix .
Nous aurons aussi une force de transport optimale, nous offrant la capacité et la légitimité 
d’organiser des concours comme VINAROS. Ce projet représente un investissement ambitieux 
qui en s’installant dans le calendrier national voir international, doit à terme apporter des 
bénéfices directs à la trésorerie du groupement .
Enfin, nos pigeons voyageront dans des conditions équivalentes aux standards des transporteurs 
professionnels.
Aussi, notre président constate que malgré la baisse des effectifs et l’age grandissant de beaucoup 
de colombophiles, nous avons  toujours la capacité de nous mobiliser sur des gros projets avec 
succès.
Puis, au terme de cette assemblée très statutaire, Ludovic donne rendez-vous au mois de mars 
pour une journée plus festive avec une belle remise de prix.
Il conclut en remerciant l’ensemble des colombophiles du groupement pour leur confiance ainsi 
que les membres du bureau pour leur implication bénévole chronophage afin de faire vivre le 
sport colombophile .

L’ordre du jour étant épuisé , la réunion se termine à 12h17

LUDOVIC CLIQUOT                                                      DUTHALER FREDERIC
président du groupement de l’aisne                                   secrétaire du groupement de l’aisne


